DICIEMBRE 2012 · SINDICATO ÚNICO DE BURGOS DE LA CGT · WWW.CGTBURGOS.ORG

FICHA DE FORMACIÓN 106 Hilo Negro 106

Manipulación de la conciencia en "época de crisis" (Parte I)

Ante ciertas fórmulas que se repiten una y otra vez y acaban convirtiéndose en dogmas incuestionables, hemos decidido dedicar esta hoja de formación precisamente a la manipulación del lenguaje y a la desinformación relacionada con la crisis. Comprendemos que en esta hoja no podemos más que dar una breve pincelada, dejando al lector la labor de ampliar por su cuenta la información, la rabia y la acción como una consecución de causalidades.

Hay crisis de empleo...;Mentira!1

En momentos de recesión hay más demanda que oferta de empleo. ¿Por qué entonces el problema de la demanda no se limita a la época de recesión? ¿Por qué hay también problemas de paro en los momentos de expansión?

Se supone que vendiendo nuestra fuerza de trabajo se nos remunera en función de nuestra contribución a la producción. Si gracias al progreso técnico hoy somos capaces de producir lo mismo que hace unos años pero en menos tiempo y con menos trabajadores (es decir, que <u>dedicando menos tiempo nuestro trabajo genera más producción)</u>, se nos debería remunerar en esa medida; sin embargo, hemos comprobado durante décadas que los salarios reales se han estancado o retrocedido y mucha gente se ha visto en la necesidad de aceptar contratos precarios, incluso en época de expansión.

Conclusión: Los empresarios hacen y harán retroceder los derechos laborales indefinidamente, y al no repartir el trabajo ni aumentar el salario, están creando una *superpoblación relativa*² de trabajadores que pasan a engrosar las listas del paro. Su idea: hay que garantizar una tasa de paro notable por debajo de la cual no se puede bajar sin desencadenar un exceso de inflación³. ¿Para qué? Para llamar al orden a los trabajadores y disciplinarnos, para que agachemos la cabeza y sigamos siendo esclavos amedrentados.

Su política económica ha de asegurar que la demanda supere de manera eterna a la oferta de trabajo, por lo tanto, los trabajadores estamos condenados indefinidamente a rebajar nuestras condiciones laborales. Su objetivo en esta etapa extrema: regular únicamente mediante la negociación individual para acabar así con la cohesión sindical de los trabajadores como clase obrera.

Hay crisis democrática...; de ésta no hablan los medios!

Viajando a la antigua Grecia: Si nos atenemos al origen de la palabra *Démos-krátos*, gobierno del pueblo, y teniendo en cuenta que los griegos llamaban *Idiotés* a los ciudadanos libres que decidían no participar en la toma de decisiones en la *Eklesía*, Asamblea, respecto a las cuestiones de la *Polis*, parece que el 1% de la población nos toma por *Idiotés* estableciéndose sólo ellos como *Polítes*, sujetos políticos, y estableciendo las reglas de juego de los mercados en el marco político.⁴

Ejemplo n^o1 : El pueblo griego no ha tenido ninguna voz en la realización o no de un referéndum sobre el programa de drástica austeridad, dado que los dirigentes y los magnates financieros se opusieron a esa idea. Ejemplo n^o2 : Se prohíbe rodear el congreso, es ilegal porque atenta contra la independencia del poder político, se detiene, golpea y difama a manifestantes, se criminaliza el derecho a protesta⁵, pero no se prohíbe que los ex-

1 Para ampliar: El fin del trabajo, Jeremy Rifkin, 1995. Para ampliar: Artículos de Andrés Herrero en http://www.rebelion.org

2 Esta superpoblación se ha llegado a teorizar a través de un teorema sobre la tasa de paro de equilibrio: Tasa de desempleo no aceleradora de la inflación (NAIRU), también llamada Tasa Natural de Paro.

3 Incremento generalizado de los precios de bienes y servicios con relación a una moneda. Cuando el nivel general de precios sube, cada unidad de moneda alcanza para comprar menos bienes y servicios. Es decir que la inflación refleja la disminución del poder de la moneda.

4Para ampliar el tema del rapto de la democracia: *El precio de la desigualdad, Joseph Stiglitz*, 2012.

5Echando la vista 24 siglos atrás: "Es moralmente aceptable incumplir una ley injusta.", Ética a Nicómaco, Aristóteles, siglo IV a.c. También: "Ningún ciudadano debe estar sometido al poder y, si esto no fuera posible, que el poder se distribuya equitativamente entre los ciudadanos.", Política, Aristóteles, siglo IV a.c. Sin ir tan lejos, ver: La desobediencia civil, Henry David Thoureau, 1849.

presidentes de gobierno González y Aznar trabajen para Endesa y para Gas Natural Fenosa. No cabe duda de que más que por sus aptitudes específicas, han sido contratados porque tienen contactos, influencias y datos privilegiados de su época de servidores públicos. ¿No será más bien que rodear el congreso es un paso más para reequilibrar la correlación de fuerzas y recuperar la soberanía del pueblo?

Los pactos de la transición dieron lugar hace 37 años a un sistema político bipartidista preparado para que tras la muerte del dictador Franco, símbolo de un régimen, las fuerzas políticas hayan seguido manejadas por las fuerzas económicas que ya existían entonces. Fuerzas que han hecho prosperar reformas laborales precarizadoras en las 3 últimas décadas.⁶

Hay crisis económica...; Mentira!

Entre 2008 y 2010 el volumen de ayudas efectivamente utilizado por los bancos europeos se ha elevado a 1,6 billones de euros (el 13% del PIB de la UE), situándose las aportaciones públicas de recapitalización y compra de activos tóxicos en 409.000 millones de euros (el 3,3% del PIB de la UE)⁷. Paralelamente, las grandes transnacionales tienen cada vez un volumen mayor de beneficios y menor de tasas impositivas⁸. Es decir, que hay dinero... para algunas cosas, pero sólo para beneficio del 1% de la población. ¿Por qué en un sistema de libre mercado se debe salvar con fondos públicos a bancos privados sean o no insolventes, en lugar de dejarlos quebrar?

Reflexión: Sabemos que la banca es elemento central de la economía. Que la economía nos afecta como sociedad y como individuos. Que sin embargo, <u>la banca, manejada por el 1% de la población, nos hipoteca como sociedad</u> (además de individualmente).

Ejemplo de práctica carroñera: En el sistema bancario se manipulan los tipos de referencia de los préstamos para cobrar más intereses de los debidos.

Hay crisis alimentaria...; Mentira!9

Naciones Unidas expone la existencia de 2 problemas pero omite su interrelación con el mercado.

Primer problema: Algunos alimentos están subiendo de precio, hay países muy dependientes de la importación para subsistir y hay países pobres¹⁰.

Segundo problema: La cantidad de alimentos. No habrá suficiente para los 80 millones de habitantes dentro de unos años. La culpa: crecimiento de la demanda (es decir, más gente comiendo más cantidad), crecimiento demográfico y cambio climático.¹¹

Lo que no cuentan estas agencias es que hay alimentos de sobra para alimentar a toda la población mundial. No hay suficiente si toca repartirlos con las máquinas que usan biodiesel. Ésta, junto con el mercado de semillas transgénicas, el embuchamiento de las vacas para las hamburguesas basura y la especulación alimentaria con prácticas que incluyen destruir excedentes, es la causa del aumento de precio de los alimentos.

Hay crisis de valores...; si, pero de qué tipo!

Se suele hablar de ella desde una perspectiva personalista cuando, sin embargo, la posmodernidad es un problema estructural¹². En medio de la situación actual de desmantelamiento del estado social, la lucha de clases tendría que ser masiva y a muerte. El hecho de que esta lucha de clases no sea *radical*, es decir, con raíces, si puede ser definible como crisis de valores. ¿Las causas? Múltiples, pero a la cabeza de todas la cooptación y recapitalización de los medios de información, que se han convertido en antítesis de sí mismos. Todo modelo imperialista y represor ha buscado siempre manejar las conciencias, las almas y los bolsillos. Con estos pilares bien cimentados por el 1% de la población no queda otra: El pueblo contra las élites minoritarias con poder mayoritario. La lucha de clases es un hecho.

6Para ampliar: La transición contada a nuestros padres, Juan Carlos Monedero, 2011.

7Datos obtenidos en Capital financiero, estado y crisis, Nacho Álvarez Peralta, 8-8-2012 (rebelión.org)

8 Para ampliar: Observatorio de la Deuda en la Globalización. http://www.odg.cat/es/inicio/enprofunditat/plantilla_1.php?identif=7

9Para ampliar: El antropoceno, Ramón Fernández Durán, 2011.

10La ONU no explica que el grado de empobrecimiento ha sido, y sigue siendo, causado artificialmente por otros países, empresas y grupos financieros.

11Cómo alimentar al mundo en 2050. http://www.fao.org/wsfs/forum2050/wsfs-forum/es/

12 Para ampliar: La obsolescencia del hombre, Günther Anders, 2011

